

Schlage die fridericianische Monarchie zerschmetterte, zeigte jetzt die leutseligste Miene und verhieß den Freunden Fülle der Gnade zu spenden. Wie er so stand in seiner imponierenden Haltung, jene faszinierende Sicherheit in Worten und Geberden, da schwand jeder Zweifel an der Verstandesklärheit dieses Mannes, der sich einstmals in Thielmann geregt hatte. Es schien Wahnsinn hier auch nur noch einen Augenblick an Widerstand zu denken. Nur mit Napoleon und seiner liebenswürdigen Nation war noch eine Existenz möglich. Er schien zum Weltherrscher bestimmt, die französische Sache die allgemeine zu sein. Thielmann begann jetzt an ein blindes Fatum zu glauben, wie er dies auch einige Zeit später (8. Mai 1807) ausdrücklich seinem Schwager, dem Theologen Reinhard, bekannt hat.

---